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香港文匯報訊（記者 文森）香港的士業不
滿「白牌車」影響生意，香港特區政府運輸
及物流局局長林世雄20日於電台節目上表
示：「從來不覺得網約車是大問題，重點是
相關車輛是否合法取酬。」他表示，特區政
府會小心處理規管問題，今年內就相關法例
作出研究，得出方案後會與的士業界及市民
討論。
特區政府正致力引入的士車隊管理制度

方面，林世雄說：「將於今年第一季向業
界發出邀請，並就車輛數目、車齡、設備
等訂定要求，計劃今年稍後將有的士車隊
成立。」
他表示，周邊很多地區、如新加坡的車隊

管理模式都很不錯，相信車隊成立後，能成
為業界先鋒，帶動的士的全新管理文化，從

而提升整體的士服務素質。

逾百外勞小巴客車司機抵港
就運輸署早前批出969個外勞司機配額，現
時已有逾百名小巴和客車司機到港，約50人
完成香港駕駛執照考試，26人合格，部分人
陸續投入工作，林世雄表示，內地輸入司機
的考牌要求與本地司機一致，需要保持嚴謹
和安全。
「最重要有兩件事：第一，我們對業界

說，最重要做好考試前的訓練。第二，我們
考試的標準和本地司機一樣，我們不會削足
就履。」因此，他不認同先為抵港外勞支付
薪酬會令輸入司機對通過駕駛試積極性不
足，「始終未能通過考試就不能留港工
作。」

香港文匯報訊（記者 文森）國泰航空上月
因機師人手不足取消多班航班，香港特區政
府民航處要求國泰本月底前交報告。特區政
府運輸及物流局局長林世雄20日表示非常關
注事件，並會密切監察包括機師在內的航空
業人手情況，機管局和大專院校會推出本地
機師培訓課程，加強培訓人才，亦會利用內
地培訓資源，包括考慮讓機師在內地進行飛
行實習。
林世雄在電台訪問中解釋，疫情期間航空
業停擺，香港和世界各地均停止國際航班，
部分國家及地區依靠內陸航班留住人手，但
香港並無內陸航班，人手便往外流失。目前
航空業復甦，招聘成為當務之急。運輸業輸
入勞工計劃已批出6,000多個航空業員工配
額，首批已開始工作，第二階段輸入會在2月
展開，目標輸入3,000人，但由於部分內地勞

工希望春節假後才到港，影響招聘進度。

擬讓機師內地實習飛行
同時，特區政府會加強對本地機師的培

訓，機管局航空學院已與航空公司、大專院
校設立課程培訓機師，並會善用內地培訓資
源，包括考慮讓機師在內地進行飛行實習。
林世雄表示：「現在機師（訓練）有兩部
分，第一部分是課堂訓練，第二部分是飛行
訓練。現時很多飛行訓練要去澳洲，課堂與
實地飛行有沒有其他資源，比如內地的資源
可以利用？我們可以探索。」
香港機場去年12月長假期單日最高旅客量
達16萬人次，是疫情前的八成，他滿意航空
業復甦進度，會鼓勵外地航空公司復航或開
拓新航點，估計今年底可恢復至疫情前水
平。

香港文匯報訊 近日有不少人熱論指定垃圾袋的物料
問題，香港特區政府環境保護署20日解釋，在選擇垃圾
收費指定袋的物料時，署方已考慮到袋的耐用性，以及
環保原則，因此規定指定袋必須含有至少20%回收膠，
以減少原生塑膠的成分。
環保署指出，所謂的「可降解」塑膠，需要特定的
環境和溫度才可以完全降解，例如在紫外線或高溫環
境下，但在香港堆填區的無氧環境，並沒有這些條

件，因此塑膠在堆填區需要長時間分解。有部分「可
降解」塑膠，尤其是氧化式可降解塑膠，在天然環境
如海洋中分解時更會碎片化而產生微塑膠，加劇其在
天然環境的有害性和阻礙回收再造，事實上更不環
保。
有些地方如歐盟已禁止使用氧化式可降解塑膠，而香

港亦將於今年4月22日開始禁止製造和售賣氧化式可降
解塑膠產品。

香港文匯報訊（記者 文森）垃圾徵費政策押後至8
月1日實施後，特區政府官員繼續進行宣傳工作。香港
特區政府環境及生態局局長謝展寰20日在出席民建聯
「建設香港交流會—垃圾徵費」活動上表示，延後全面
實施垃圾徵費，是希望用更多時間向市民解說。特區政
府會檢視現行的宣傳方式，令相關信息更「入屋」。
民建聯20日舉行「建設香港交流會—垃圾徵費」，邀
請謝展寰和環保署助理署長（都市固體廢物收費）胡勁
欣與民建聯成員交流。謝展寰表示，明白到部分市民不
了解執行細節，故政府決定改為分階段實施，部分政府
部門的大樓和住宅樓宇將於4月1日先行先試，通過實
際展示讓市民看到垃圾收費的真實操作流程，以安定市
民的心，「有問題的話，政府亦會一齊同大家解決。」

陳克勤：推動區議員向持份者解說
民建聯主席陳克勤表示，民建聯支持政府推行垃圾徵

費，亦理解方案非為增加政府庫房收入，「民建聯是良
政善治的促成者，會以成其事的態度，推動區議員向市
民、法團、物管、機構等社區持份者努力解說。」
民建聯成員會上積極向特區政府反映從地區收集到的
問題及建議，包括增加政府人員在社區全方位解說，及
須強調徵費所得款項是減廢回收「專款專用」、物管公
司遇到違規垃圾的處理方式、考慮將租置屋邨納入先行
先試計劃、「三無大廈」或鄉郊非法棄置垃圾處理、市

區垃圾桶及回收點設置、增加廚餘和植物回收覆蓋點
等，獲得局方即時回應，有助未來日子協助政府推廣宣
傳。

麥美娟：為地區關愛隊辦講座
民政及青年事務局局長麥美娟20日在一公開活動後表

示，局方將與環境及生態局為地區關愛隊舉辦講座，及
向各區議會簡介，讓他們更加了解整個垃圾收費的措
施，特別是區議會可以發揮「上情下達、下情上報」的
功能，將市民對垃圾收費實行時遇到的困難或問題告知
環境局，同時協助市民明白垃圾徵費下各項垃圾處理安
排，及如何做好環保回收和廢物處理等方面的工作。

港運輸局：年內研規管網約車法例

善用內地資源 加強培訓港機師

謝展寰：檢視垃圾徵費宣傳 令信息更「入屋」

環保署：指定垃圾袋已兼顧耐用環保

◆垃圾徵費政策押後至8月1日實施，政府部門則將於
4月1日先行先試。 香港文匯報記者萬霜靈 攝

香港文匯報訊（記者 文森）香港與內地有望在新春期間
延長更多口岸的通關時間。香港酒店業主聯會執行總幹事徐
英偉20日表示，自己原本預期春節假期內地訪港旅客的數
量不會太多，「但如果兩地政府達成便利通關安排，將有助
吸引旅客來港消費。」
有來港的深圳旅客表示，如果延長通關時間，會選擇不在
香港過夜，因為香港的店舖在晚上10時已經關門，而香港
酒店房價昂貴，「不如即日來回，回深圳過夜更舒服。」一
旦延長口岸服務時間，會否變相鼓勵旅客不留港過夜？徐英
偉說：「相信延長口岸運作時間，對整體旅遊業都是好事，
政府和業界要為吸引旅客過夜做好規劃。」
徐英偉認為，個別口岸要在農曆新年期間24小時通關，
「壓力位不在香港，而是內地要處理人手調配問題。」在酒
店預訂情況方面，他表示要待農曆新年前一周才能掌握：
「去年聖誕節假期酒店入住率比預期差，但相信香港酒店仍
具競爭力，農曆新年假期入住率可望超過八成。」

劉國勳倡放寬訪港內地旅客免稅額
民建聯立法會議員劉國勳認為，加強口岸通關服務，有助

兩地人員往來更便利，並建議特區政府除了考慮深圳灣口
岸，也考慮延長香園圍口岸在特別日子或特別假期的通關安
排。
在去年訪港的3,400萬旅客中，內地旅客仍是最主要的客
源，劉國勳認為不論他們過夜抑或即日來回，也具有一定購
物力，故不應太着眼於過夜與否，反而應該多着重香港的吸
引度。特區政府應開發更多新景點，包括生態旅遊等。他建
議文化體育及旅遊局可協助生態遊的營辦商，一條龍申請相
關牌照。
他又期望可盡快放寬訪港內地旅客的免稅額，上限由現時

5,000元人民幣增至3萬元人民幣，進一步吸引內地旅客在
港盡情購物，又希望將個人遊由49個內地城市擴大至更多
省會或大城市，及優化大灣區和內地居民簽註，以吸引更多
內地旅客來港觀光和消費。
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林世雄表示，有信心在農曆新年假期前完成有關延長口岸通
關的研究。他表示，東鐵線在去年除夕晚已通宵行駛本地

線，兩地政府正考慮延長節日期間鐵路口岸通關時間，但要平衡
旅客需求和鐵路維修安排，「希望例如有些鐵路口岸能延長，因
大家都明白鐵路的運力是比較高。我們亦都希望有些口岸，即陸
路口岸，是否可以延長通關時間，來配合一些節日的特別情
況。」

港會打擊跨境「白牌車」
今年元旦凌晨時分，逾千輛私家車通過皇崗口岸回內地，導致落

馬洲一帶擠塞，林世雄相信當晚皇崗口岸有可能有不少「白牌
車」，「現在一般皇崗24小時通關，其實都有數百輛車，所以你說
千多輛車，當然是較我們預計的多。」為此，特區政府會打擊跨境
「白牌車」。

研設跨境直通巴專線紓擠塞
同時，特區政府正考慮為跨境直通巴士設置專線。林世雄表示：

「1月1日凌晨很多巴士、汽車在皇崗通關，在口岸的道路上堵
塞。路就只有那麼多，究竟是否要安排一條巴士專線，也是其中一
個研究方向。」據悉，特區政府擬在新春高峰期，為跨境直通巴士
開設專線，減輕交通擠塞。

李慧琼料成事機會大
李慧琼在出席一項公開活動後接受傳媒採訪表示，深圳灣口岸較

有條件24小時通關，「該口岸早前已實施24小時貨物清關，具備
較高條件落實旅客24小時通關，預料成事機會大。」
在延長鐵路口岸運作時間方面，她相信有條件在農曆新年前落

實，兩者不具排他性：「如果鐵路可延長服務時間，加上再多一個
口岸實施24小時通關，有信心車流人流擠塞問題可以大大疏導。」
對除夕夜當晚大批旅客使用皇崗口岸，加開深圳灣口岸是否足以

應付？李慧琼說：「上次情況發生在午夜煙花匯演後，相信今次農
曆新年不會再出現同類事件。旅客現時消費模式改變，很多選擇即
日來回，特區政府正與內地相關部門努力溝通，提高通關便利措
施，給旅客良好通關體驗。」

羅湖口岸擬年三十和初二延長開放
立法會議員田北辰則引述消息指，深圳灣口岸擬在年三十至年初

四、一連5天實施24小時通關；羅湖口岸在年三十和年初二延長開
放至翌日凌晨2時；落馬洲支線口岸開放時間則暫時維持不變，而
有關方案正等待中央政府最終安排。
他認為，目前皇崗口岸通宵開放，加上深圳灣口岸24小時通關，

可應付的人流量增加一倍，相信可滿足農曆年的離港人潮。「年初
一花車巡遊和初二煙花匯演，分別在晚上10時半和8時半結束，口
岸開放至凌晨12點經已足夠應付需求，羅湖口岸延長至兩點，走盞
更大。」
田北辰認為，若能同時延長落馬洲支線，疏導能力將倍增，「港

鐵本地線在年三十晚提供通宵服務，鐵路口岸當日也跟隨開放24小
通關，兩地人民就無需睇住時間玩。」

年三十至年初四
▶遊客愉快地在香港打
卡。 香港文匯報記者

曾興偉攝

▶遊客愉快地在香港打
卡。 香港文匯報記者

曾興偉攝

林世雄：兩地商改善節假跨境通關 有信心農曆年假前完成

▶特區政府正考慮為跨境直通巴士設
置專線。 香港文匯報記者曾興偉攝

距離農曆新

年兩地往來人流高峰不足一個

月，為避免重演去年除夕倒數煙花匯演完

結後，大批內地旅客滯留香港的情境，香港

特區政府運輸及物流局局長林世雄20日在接

受電台訪問時表示，正與內地積極討論改善未

來節日假期的跨境口岸通關安排，有信心農曆

年假期前完成商討。全國人大常委會委員、香

港立法會議員李慧琼指出，深圳灣口岸具備較

高條件落實旅客24小時通關，預料新春期間實

施機會較大。立法會議員田北辰則引述消息

指，深圳灣口岸擬在年三十至年初四24小時通

關，羅湖口岸新春期間有兩天延長開放至翌日

凌晨2時。 ◆香港文匯報記者 文森
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